



## Elicia, nouvelle formatrice santé à Diego-Suarez

**RAZAFINDRAVONY ELICIA, 23ANS,  
SAGE-FEMME ET NOUVELLE  
FORMATRICE SANTÉ DE JDM**

Après l'obtention de sa licence en 2023 à l'Institut de Formation Inter-Régionale des Paramédicaux d'Antsiranana (IFIRPA) mention « Maïeutique » (sage-femme), elle a effectué de petites activités pour subvenir à ses besoins dans le commerce, dans le mobile money, et réalisé des soins à domicile.

Quelques mois après elle a aperçu l'offre de Jardins du Monde pour le poste de formatrice santé en renforcement de l'équipe sur le volet santé.

Elicia avait pu suivre la formation à l'utilisation des plantes médicinales dispensée par Jardins du monde lorsqu'elle était étudiante à l'IFIRPA.

Depuis 2023, Jardins du Monde accompagne les étudiants en paramédical de 2ème et 3ème cycle qui seront potentiellement affectés sur les zones d'intervention de l'association.

Témoin de l'efficacité des plantes médicinales dans sa pratique de sage-femme et après une analyse de la relation entre ce qu'elle aime et veut faire elle a ainsi décidé de candidater pour le poste de formatrice, pour lequel elle a été retenue.



Elle occupe ainsi depuis fin 2024 le poste de formatrice santé, qui consiste à dispenser des formations sur l'utilisation des plantes médicinales et la santé dans les communautés villageoises du district Diego 2, aux étudiants paramédicaux, et toute autre association étudiante. Elle réalise aussi des enquêtes et le recensement des tradipraticiens pour en assurer leur formation. Elle participe aussi au suivi des formations pour les villageois et aux actions de sensibilisations santé en collaboration avec Joséphine la responsable santé de Jardins du Monde.

**QU'EST CE QUI TE MOTIVE EN TANT QUE FORMATRICE SANTÉ ? QU'EST-CE QUE ÇA T'APPORTE ?**

Ce qui me motive en tant que formatrice santé est le fait d'apprendre. C'est une opportunité de connaître de nouvelles choses sur les plantes, les pratiques traditionnelles et surtout de renforcer mes connaissances déjà acquises. J'apprécie aussi sans oublier d'avoir des collègues qui sont présents et prêt à m'accompagner sur ce trajet.

D'un point de vue personnel, ces apprentissages me permettent d'acquérir plus des connaissances sur le côté santé ou sur les plantes médicinales. Je peux ainsi me soigner avec les plantes, car j'ai appris lesquelles je dois utiliser, quand, pour qui, comment, et pourquoi les utiliser. Professionnellement, ce poste m'apporte plus d'expériences, plus d'échanges, de connaissances, et de rencontres. SAVA, car c'est une région riche en plantes médicinales où la majorité de la population les utilisent pour se soigner.

**QU'EST CE QUI TE REND FIER ET QUELLES DIFFICULTÉS AS-TU RENCONTRÉ ?**

Ce qui me rend fière est que je peux aider les autres à se rendre compte de leurs mauvaises habitudes de vie, et de voir qu'ils sont prêts à changer, à s'adapter pour être en bonne santé. Je suis fière lorsqu'ils témoignent de l'efficacité de l'utilisation des plantes médicinales.

Ma plus grande difficulté est d'adapter certaines explications à différents types de personnes.

Personnellement, pour Jardins du monde j'aimerais que les activités puissent s'étendre dans les autres régions, notamment dans la région

